

EL MUNDO

Madrid: Pirella, 42, 28002 Madrid. Tel: 91 477 00 00 y 91 477 00 01. Télex: 45033 y 45044. Fax: 91 477 48 48. E-mail: intern@el-mundo.es. Cataluña: Diputación: 1161421, 09019. Dirección: 91 486 24 00. Fax: 486 24 00.
País Vasco: Bilbao: Ctra. Urbaino-Galdakano, 20. Eibar: 49294. Administración: 470 91 02. Fax: 470 91 04. Huesca: 470 91 02 y 470 91 14. Fax: 470 91 08. San Sebastián: Plaza del Centro, 2. 20019. 91 59 38 01 y 40 02 02. Vitoria: Pto. 14. 11. 01001. 91 84 03 14 23 20. Fax: 14 23 53. Andalucía: Sevilla: Avenida San Francisco Javier, 15. 41005. 91 495 45 00. Fax: 495 38 71. Valladolid: Espinosa, 13. 47003. 91 823 42 17 00. Fax: 42 17 17. Baleares: El Da del Mundo 18 de Julio, 75. Polígono San Cristóbal, 07009-Palma. 91 871 76 76 04. Fax: 76 76 56. Galicia: Santiago: Pto. dos Países, 9. 15705. 91 981 59 22 00. Fax: 981 59 22 71. EL MUNDO EN EUROPA: Bélgica: 65 FB Con La Revêre: 100 FB. Inglaterra: 1,101,5 LB. Francia: 12/17 FF. Alemania: 33/05 MD. Luxemburgo: 35/05 FLUX. Cant. Portugal: 250/350 Esc. Italia: 2.700/4.200 Lire. Holanda: 3.75/5 FL. EL MUNDO EN AMÉRICA: Nueva York: 2.253 S.

TESTIGO DIRECTO ► AGUSTIN RIVERA

El humanismo no tuvo problemas para derrotar ayer al neoliberalismo en el referéndum celebrado en El Borge (Málaga), una localidad netamente de izquierdas



Vecinos de El Borge depositan su voto en la urna instalada por el Ayuntamiento.

ANTONIO PASTOR

«Que tiemble Wall Street»



● EL BORGE ●

(Málaga)

«No, no pasarán». «No, no pasarán». «No, no pasarán». Puño en alto, John Longstaff, brigadista internacional, grita con todas sus fuerzas contra el fascismo. Sus ya ancianos ojos están repletos de nostalgia republicana. Contra las políticas de derechas, los 1.100 habitantes del pueblo malagueño de El Borge eligieron ayer entre el humanismo o el neoliberalismo, en un

singular referéndum sin precedentes. Al cierre de esta edición no se conocía aún el resultado, pero cabían pocas dudas sobre quién sería el vencedor.

En la fachada del Ayuntamiento hay un cartel del Che Guevara y del Frente Zapatista de Liberación Nacional (FZLN), que tiene un chiringuito para venta de pins, camisetas y objetos en pro de las corridas del subcomandante Marcos en México.

El PP no se presenta a las elecciones y éstas casi se podrían celebrar por aclamación popular. El alcalde, José Antonio Ponce, (cómo no de IU) ayudado por Antonio Romero, es el autor de este invento que ha llegado a movilizar un equi-

po de la BBC británica y hasta la publicación de una columna en el *Financial Times*. A partir de ahora los gerifaltes del neoliberalismo no podrán dormir tranquilos en sus acogedoras guaridas.

Romero amenaza con «hacer temblar la bolsa de Wall Street». «Ellos tienen el poder de los medios de comunicación y siempre tienen una oportunidad. Dicen que se han sentido maltratados porque no los hemos invitados». Y es que —añade— hay que luchar como sea contra los «pijos neoliberales».

El líder de la izquierda andaluza no se recata en ironizar con la dimisión de Ponce si el resultado es negativo.

(Segue en página 43)

Los placeres y los días

FRANCISCO UMBRAL

Castro, Zaire, hambre

En la cumbre del hambre, digamos, Fidel Castro ha denunciado directamente la situación del Tercer Mundo y sus verdugos. Se arrancan viñas, se degüellan rebaños, se paga para que la tierra no produzca. Los C/7 sólo ven las extensiones de la pobreza como solares donde levantar sus formidables y espantosas máquinas de contaminar, polucionar, fabricar mierda, armas y alimentos artificiales o podridos, o bien ambas cosas.

Nuestro audaz señor Aznar pide «solidaridad», en abstracto, que es como decir que vayamos por la sombra, y en sus recientes tenidas con Castro le ha alcaído su régimen socialista, mientras él felicita a Clinton por la buena marcha del bloqueo. Todo un hombre de Estado, este Aznar, el pequeño escribiente llorentino, el pequeño vigía lombardo. Aquí Angel y Guillermo, esa pareja genial que ha murido Pedro Jota, presentaban el otro día en su tira el éxodo/contraxéodo del Zaire, y de la fila salía un negrito que nos decía: «Yo era aquel negrito del África tropical que cultivando cantaba...» Etc. Me parece lo más hondo y agudo que se ha escrito sobre el drama del Zaire. Quiere significar que desde nuestro confortable consumismo hemos imaginado un África ideal, un trópico nada triste, contra lo que expresó Levi-Strauss, unos negritos cantarines, laboriosos y felices que cran mentira. Ahora hemos sabido la verdad. Pero, como tengo escrito, en Zaire no hay petróleo y eso se paga.

El gran Perry Anderson, en *Los fines de la historia* (Anagrama), nos dice que lo que Fukuyama anunciaba, regocijado, no era el final de la Historia, sino el final del socialismo. Antonio García-Trevijano, en *Frente a la Gran Mentira* (Espasa), asegura que la democracia de partidos, tal como la vivimos hoy, no es democracia, ya que se trata de partidos estatales, algo así como



los dados con que el Estado juega su partida siempre tramposa. Estos modelos de democracia y socialismo nacieron en el XIX, pero hoy ya no valen. La democracia liberalcapitalista e industrial se está cargando el planeta, empezando por la humanidad, y el socialismo se ha disipado entre las ideas y los ideales, perdiendo la batalla del progreso.

El resultado de toda esta movida histórica se llama Zaire o América Latina, como bien lo denuncia Fidel Castro, que es la única víctima del capitalismo salvaje con voz y talla para enfrentarse internamente a la gran depredación del planeta a que se está entregando un liberalismo histórico que tiende a ser «inmensa minoría», con mi amigo Kohl reinando en su mandarinazgo. Hay que leer a Zoé Valdés, la gran revelación del último Planeta, para saber cómo es La Habana que se ha fabricado entre un socialismo ya sin referentes y un capitalismo yanqui sin escrúpulos. Pero el señor Aznar no lee novelas y aprovecha los congresos internacionales para decirle a Castro una palabra más alta que otra, con lo que hace un cierto ridículo planetario. La Internacional Liberal cuando menos es cínica, pero Aznar, miembro de esa Internacional, no se ha enterado y va de flecha.

Fidel Castro habla en nombre de su Cuba, de su América y de todos los pobres y muertos del Tercer/Cuarto Mundo. El negrito del Zaire ya no hace anuncios ni canta en el cafetal, sino que pasea su esqueleto camino de Ruanda, y el hambre es el verdadero final de la Historia. Aznar, el amigo de Marruecos, pide democracia en Cuba. Pero, como ya dijo Adlai Stevenson cuando perdió las elecciones, «un hombre hambriento no es libre». Que alguien se lo explique a nuestro audaz presidente.

CAIDA • GRASA • CASPA • SEBORREA • ETC...

NADIE SABE MAS DE TU CABELLO

MADRID

CONDE DE ESPARRIVEL, 1411 TEL: 577 90 34
A REINO AGUILAR, 70 TEL: 644 65 68
HELPE II, 14 TEL: 576 30 28
CRENSF. / TEL: 334 55 44

SAGUNTA, 4 TEL: 632 16 68
MAJADAHONDA TEL: 634 24 48
VILLALBA TRI. / 861 73 33
GETAFE TEL: 861 87 12
ALCALÁ DE HENARRES TEL: 883 62 02
ALCORCÓN TEL: 843 35 36

VALENCIA TEL: 963 39 50 CD
SALAMANCA TEL: 923 26 85 38
BURGOS TEL: 947 27 88 17
LEÓN TEL: 957 21 25 51
SEVILLA TEL: 95 467 37 01
JEREZ DE LA F. TEL: 95 633 88 50

CORNOBA TEL: 95 749 18 96
MÁLAGA TEL: 95 269 33 00
LOGROÑO TEL: 941 23 16 04
ZARAGOZA TEL: 976 21 63 53
ALCAZULE TEL: 937 50 18 06
GUADALUPE TEL: 649 22 74 48

CENTRO CAPILAR
MARIANO GARCIA
25 AÑOS DE CONFIANZA